



Bundesverband der Krankenhausträger in der Bundesrepublik Deutschland

Bundeskanzleramt Herrn Bundeskanzler Olaf Scholz Willy-Brandt-Straße 1 10557 Berlin

Auswärtiges Amt Frau Bundesministerin Annalena Baerbock 11013 Berlin

Bundesministerium für Gesundheit Herrn Bundesminister Prof. Dr. Dr. Karl W. Lauterbach Friedrichstraße 108 10117 Berlin Bundesärztekammer Präsident Dr. med. (I) Klaus Reinhardt Herbert-Lewin-Platz 1 10623 Berlin Telefon: 030 4004 56 404 E-Mail: klaus.reinhardt@baek.de

Deutsche Krankenhausgesellschaft Vorstandsvorsitzender Dr. Gerald Gaß Wegelystraße 3 10623 Berlin Tel: 030 39 801 1000

Tel.: 030 39 801 1000 E-Mail: g.gass@dkgev.de

Berlin, 25. Februar 2022

## Humanitäre Hilfe für Kriegsopfer aus der Ukraine

Sehr geehrter Herr Bundeskanzler, sehr geehrte Frau Bundesministerin, sehr geehrter Herr Bundesminister,

der kriegerische Überfall auf die Ukraine wird ohne Zweifel viel Leid auch über die dortige Zivilbevölkerung bringen. Es ist damit zu rechnen, dass viele verletzte Menschen keine ausreichende Gesundheitsversorgung im eigenen Land erfahren können. Die internationale Solidarität in Europa wird humanitäre Hilfe für diese Betroffenen zur Verfügung stellen wollen und müssen. Wir sind überzeugt, auch Deutschland sollte sich daran beteiligen.

Die deutsche Ärzteschaft und die deutschen Krankenhäuser bieten deshalb der Bundesregierung ihre Unterstützung an, um humanitäre Hilfsangebote aus Deutschland an die Ukraine zu richten. Wir bitten Sie in diesem Fall um eine frühzeitige Abstimmung für die konkrete Organisation, bundesweite Patientenverteilung und die finanzielle

Absicherung möglicher Hilfsangebote. Aus den Erfahrungen der Vergangenheit wissen wir, dass mögliche Hilfsangebote notwendigerweise einen gewissen Vorlauf und eine entsprechende organisatorische Vorbereitung erfordern, um erfolgreich umgesetzt werden zu können. Für eine solche Abstimmung stehen Ihnen die Unterzeichner auch persönlich zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. med. (I) Klaus Reinhardt

Clair Finhade

Präsident

der Bundesärztekammer

Dr. Gerald Gaß

Vorstandsvorsitzender

der Deutschen Krankenhausgesellschaft